



MINUTA

Decima Octava Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras 05 de septiembre de 2023

Orden del día

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

Reportes por dependencia

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
 - -Alumbrado Público
 - -Subdirección Parques "B"
- Comisión Federal de Electricidad
- Sistema de Transporte Colectivo Metro
- Instituto Nacional de Antropología e Historia
- Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura
- Fideicomiso Centro Histórico
- Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa
- SSC-Tránsito





Mtra. Rosa María Zabal (Directora Ejecutiva de Planeación, Preservación, Mantenimiento y Conservación del Centro Histórico): Dio la bienvenida a nombre del coordinador general a la Décima Octava Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras.

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura

Autoridad del Centro Histórico

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): Se informó que la la atención de incidencias de infraestructura del perímetro de la Autoridad del Centro Histórico. Del reporte del 1º de septiembre de 2023 tenemos 172 atenciones, La atención de parques, plazas o áreas verdes que se daban con las personas que nos envían desde Justicia Cívica, en estos últimos 15 días no tuvimos ninguna persona que nos enviaron. Eliminación de grafitis, tuvimos el retiro en cuatro metros cuadrados; y riego de áreas verdes tuvimos dos jornadas de riego de áreas verdes. los trabajos realizados consistieron en el retiro de 10 mamparas y 20 fotografías en República de Argentina y República de Guatemala; la colocación de 90 pendones en 16 de Septiembre, 5 de Mayo y Monte de Piedad; la reparación de seis metros cuadrados de banqueta y concreto en 5 de Mayo, entre Bolívar y Eje Central. Retiro de dos bolardos en Bolívar esquina Regina; balizado de canchas y pintura de 108 metros cuadrados de muro en la Escuela Primaria Italia; colocación de una lona en Marconi y Donceles; reparación de un cárcamo; siete metros de grieta y renivelación, parece que dice mililitros, ¿no? Siete metros de grieta y renivelación de un metro cuadrado de piso de adoquín en Doctor Barragán número 151. Colocación de dos bolardos en Regina esquina Bolívar; reparación de 10 metros cuadrados de banqueta de concreto en tres tramos de República de argentina, entre República de Perú y República de Bolivia; reposición de una tapa de dren en Lazarín del Toro; reposición de un bolardo y reparación de banqueta en Bolívar y República de Uruguay. Reparación de un metro de banqueta y retiro de una base metálica en Bolívar entre República de Uruguay y República del Salvador; reparación de un metro cuadrado de banqueta en Bolívar, entre Regina y San Jerónimo; reposición de una tapa de registro en Soledad y Santísima; reparación de 12 tramos de banqueta en Regina, entre Bolívar e Isabel la Católica. Reposición de 12 piezas de piso de recinto y colado de 1.5 metros de guarnición en Pino Suárez, entre Izazaga y San Jerónimo; reposición de un bolardo y reparación de banqueta en Izazaga esquina Pino Suárez; reparación de cuatro metros cuadrados de banqueta de concreto en República de Argentina, entre Belisario Domínguez y República de Bolivia. Se mostraron anexos con fotografías.

Alcaldía Cuauhtémoc

Se informó conforme a la Reparación de fuga de agua, realizaron una; en desazolve de tubería, 117 metros lineales; desazolve de atarjea, 460 metros lineales; riego, cuatro mil 550 metros cuadrados; poda de pasto, dos mil 600 metros cuadrados; cultivo, 740 metros



cuadrados; poda de seto, 919 metros lineales. En el barrido diario, 283 kilómetros; recolección orgánica domiciliaria, 670.45 toneladas; recolección inorgánica domiciliaria, mil 675 toneladas; recolección en tiraderos clandestinos, 590.95 toneladas; también repararon ocho luminarias, cambiaron cuatro lámparas e hicieron la reconexión de 10 circuitos. No hubo retiro o derribo de árbol, pero sí realizaron nueve podas de árbol. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informó un avance de 660 metros de atarjea para un acumulado de 10 mil 120 metros; 12 pozos de visita para un acumulado de 174 pozos; 9 rejillas de piso para un total de 163; 10 coladeras pluviales para un total de 162 y 96 metros de albañal para un total de 6762 metros.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Se informó que lo correspondiente a este periodo se repararon mil 436 luminarias en la parte del Centro Histórico. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Parques "B"

Lic. Alexander Cázares López (DGSUS-Parques): Las actividades realizadas del 21 de agosto al 3 de septiembre del 2023, tenemos barrido manual en guarnición en 12 mil 312.160 kilómetros; barrido mecánico de mil 279.040 kilómetros; recolección de residuos sólidos en nueve mil 551 metros cúbicos. Recolección de tierra, 125.75 metros cúbicos; lavado de mil 120 papeleras; lavado de plazas y corredores, 714 mil 356 metros cuadrados; lavado diario de 18 sitios críticos, 257 sitios promedios en la quincena; recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos; retiro de seis mil 708 piezas de chicles; eliminación de 38 metros cuadrados de grafiti, retiro de dos mil 583 piezas de propaganda; desratización por medio de colocación de 772 cebo C-Real B en una superficie de 82 mil 700 metros cuadrados. Y las acciones de acompañamiento e invitación a personas en situación vulnerable en el periodo del 21 al 31 de agosto, se atendieron 20 sitios con una frecuencia de 206 en la quincena; el barrido manual se realizó en 328 mil 864 metros cuadrados; y se generó una recolección de residuos de 154 metros cúbicos.

Sistema de Transporte Colectivo Metro

Arq. Carlos Raúl Segura García (Metro): Informó que se atendieron seis incidencias correspondientes a escaleras eléctricas fuera de servicio y una reparación de un elevador fuera de servicio.





Comisión Federal de Electricidad

Ing. Juan Pablo García Vázquez (CFE): Lo que se realizó del 23 de agosto hasta la fecha de hoy. El número de registros robados, no se tuvo ninguno; procedieron 43 desazolves; atención de fallas en suministro de energía fueron 15; número de tapas de registro, bóvedas reparadas no tuvimos ninguna; y en número de obras de mantenimiento que impliquen rompimiento fueron dos. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías

Instituto Nacional de Antropología e Historia

Se informó de siete solicitudes de autorización de obra para inmuebles en Centro Histórico y autorizaciones, siete autorizaciones de obra para inmuebles en Centro Histórico, así como la autorización de colocación de enseres al aire libre son tres. Se mostraron anexos con ubicaciones.

Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura

Se informó que se ingresó 20 consultas de calidad artística y 10 autorizaciones a intervención Menores. Se mostraron anexos con ubicaciones.

Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Cristóbal López Zamora (FCH): En el Fideicomiso de Centro Histórico, ahorita tenemos varios frentes de trabajo abiertos: El primero es el Convenio de Participación Conjunta con el Fideicomiso F54 que opera la SEDUVI. De ahí, lo más relevante es que para el tema de señalética en Centro Histórico, ya se tienen autorizados otra vez procesos ya para que la empresa empieza a troquelar otra vez y a producir, entonces el supervisor encargado de ese proyecto ya me comenta que reactivándose ese proceso ya ahorita tiene un 1 por ciento más de avance, llegando a un 79 por ciento, y esperemos que ya en próximos días tengamos avance más consistente. En cuanto a las fachadas de la calle Bucareli, que era el Bloque A y el Bloque B, lo que les puedo comentar es que del Bloque A ya se terminaron en su totalidad y el Bloque B, por lo que tengo entendido, ya hubo un proceso de cierre administrativo por parte del contratante, esto quiere decir, SEDUVI al momento ya lo tienen cerrado. El siguiente es la colocación del elevador en la entrada Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, que llega a un 80 por ciento de avance. El proyecto para el monitoreo, conservación y mantenimiento de este inmueble, de Argentina número 8, llega a un 32 por ciento de avance. La rehabilitación del Callejón de Ecuador, lamentablemente en este periodo se queda en 90 por ciento de avance, tuvo ahí un contratiempo con un desalojo, pero ahorita lo vamos a ver más a detalle. En cuanto al elevador del Teatro de la Ciudad, vuelvo a subir ahí algunas imágenes, de lo que es los trabajos de colocación de puertas de acceso abatibles en cada uno de los niveles. En cuanto a Argentina número 8, podemos ver el proceso de lectura y de nivelación topográfica, y del tema de Callejón de Ecuador, pues una imagen de los trabajos



detenidos por el desalojo del inmueble en Argentina 110. El segundo frente de trabajo son los programas presupuestarios, E-003, acciones de obras y servicios. Es recurso de la Ciudad de México y, en este caso, era el proyecto de Honduras número 3, que en este periodo quincenal ya llegó a un 100 por ciento de avance y en cuanto a obras, ahorita ya prácticamente están cerrando los mínimos detalles y ya de hecho la obra ya se entregó. El tercer frente de trabajo es el Programa Nacional de Reconstrucción, la Edición 2023, para los que no estaban en la junta pasada, son 11 proyectos los que trae Fideicomiso en este momento. El Templo de Nuestra Señora de Loreto, llega a un 9 por ciento de avance. El Antiguo Colegio de Cristo llega a un 12 por ciento de avance. En el Templo de Santa Catarina Mártir, en la segunda etapa de intervención se llega a un 12 por ciento de avance. En la Rectoría de San Felipe Neri, la PROFESA, se llega a un 9 por ciento de avance. En Casa Conde de Regla en su quinta etapa de intervención se lleva un 11 por ciento de avance. En el Templo de la Santísima Trinidad, en su segunda etapa de intervención, a un 11 por ciento de avance también. En la Parroquia de San Sebastián Atzacoalco, se llega a un 4 por ciento de avance. En el Templo de San Juan de Dios, se llega a un 9 por ciento de avance. Y en el siguiente bloque que son prácticamente los proyectos que tuvimos por adjudicación directa, nada más ahorita se tiene contratado el Templo de San Lorenzo Diácono y Mártir, con 6 por ciento de avance.

Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa.

Arq. Eduardo Zamora Camacho (ILIFE): Por parte del Instituto Local de la Infraestructura Físico-Educativa de la Ciudad de México, a la fecha tenemos seis frentes de trabajo en este momento y con corte al 31 de agosto del 2023, tenemos el avance al 62 por ciento de la Escuela Primaria Licenciado Miguel Serrano, donde se han concluido los trabajos de rehabilitación de muros y los trabajos de sustitución de pisos de madera. Actualmente se está realizando la sustitución del impermeabilizante y la colocación de acabados y pintura. Tenemos dos frentes por iniciar la próxima semana, específicamente el día 15 de septiembre, que es la Secundaria Héroes de Chapultepec, que es el reforzamiento de la estructura del plantel; y tenemos la Escuela Secundaria Diana García Corral, con los trabajos de rehabilitación de aulas, que también tiene fecha de inicio el día 15 de septiembre. En los otros tres frentes están concluidos, que es la Escuela Primaria José María Iglesias, la Escuela Primaria Margarita Maza de Juárez y la escuela Secundaria Jorge Quijano.

Tránsito

Se informo que en esta quincena tenemos atendido 51 acciones en lo que son mantenimiento preventivo y correctivo.





Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura

Turnos

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): Comentó que por lo que respecta al punto de Turnos, al día de hoy se tienen 17 turnos, de los cuales 14 ya atendidos y tres pendientes.

Incidencias

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 783, de las cuales 523 se encuentran atendidas y 259 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso.

Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.

Asuntos generales

Mtro. José Manuel Oropeza Morales (Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico): Ya se fue el compañero del Metro, pero ahorita ya se está en el trabajo para la ubicación de los puntos, donde van a estar los paraderos de RTP, toda vez que entre la segunda etapa de rehabilitación del Metro de la Línea 1, ya se hizo el recorrido la semana pasada en la parte que corresponde al Centro Histórico, con diversas áreas, en la previsión que eso al final lo determinará el Jefe de Gobierno y el Metro, de que si a finales de este mes ya entre en operación la parte rehabilitada y ya entre la segunda etapa y ya se están haciendo las obras preparatorias, justamente para habilitar donde van a estar las estaciones provisionales para dar el servicio. Entonces, ese tema hay que estar ahí pendientes. Hemos estado incluso dando algún mantenimiento menor a escuelas nosotros, de la semana pasada que fue el inicio de clases, que se dio el proceso de la entrega de los libros de texto y que a todo el Gobierno de la Ciudad se nos asignaron escuelas, a la Autoridad del Centro Histórico, al Gobierno le correspondió la Alcaldía Cuauhtémoc, salieron algunos temas de mantenimiento mayor en algunos planteles que se atendieron aquí en la colonia Morelos, se hizo una limpieza de cisternas; en la colonia Guerrero en dos escuelas también, sobre todo limpieza de cisternas que anteriormente, y tinacos, que anteriormente luego la Alcaldía les hacía y ahora tiene dos años de no hacerlo. Y algunos balizamientos de la escuela Italia y la escuela Chihuahua, aquí en la colonia Guerrero. Y también, aunque no fue en el plantel, arreglamos las banquetas en Argentina, de la escuela primaria de Argentina, que estaban rotas. Creo que ahí CFE las dejó abiertas y nos están dejando abiertas las banquetas, de hecho, esas las acabamos de arreglar nosotros, justamente porque está la primaria y me hizo el comentario el director del plantel, ese plantel me tocó a mí atenderlo. Ahí le voy a pasar la



factura al ingeniero Pablo, al ingeniero Lara. Pero si revisar ese tema, porque ese es un tema generalizado, que se dejan las obras abiertas, nos están cerrando las obras y están las banquetas rotas y ese mantenimiento, a final de cuentas lo está haciendo la Autoridad del Centro Histórico, que es mantenimiento menor, pero lo vecinos y, en este caso, la escuela, porque es la banqueta de la escuela primaria esta, tenía ahí como tres hoyos. Entonces, checar ese tema y ver en alguna próxima reunión hacer una evaluación general de toda la atención de incidencias de tapas, porque nos quedamos estancados en un 41 por ciento y ya no creció, entonces, no ahorita, pero sí tendríamos que ver en alguna próxima reunión en dónde estamos atorados, para atender el tema de las tapas, registros, etcétera, que además a diario sale alguna nueva, pero no estamos bajando el porcentaje y habría que hacer una revisión puntual, sobre todo con las áreas donde hay mayor rezago, para ver qué haremos, porque además sabemos que implican puntos de alto riesgo por lo que ha sucedido en la Ciudad de accidentes fatales, desgraciadamente por falta de atención al tema de las tapas de registros en la vía pública. Tuvimos, yo creo que vamos a reactivar esa reunión, se quedó estancado, ya no pasamos del 41 por ciento y hecho es un tema que cada ocho días enviamos ya la misma gráfica al Jefe de Gobierno cada ocho días, porque no se mueve nada. Entonces, sí tendríamos ahí que retomar el tema, ¿no?

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): Quisiera como aprovechar que está el arquitecto del Fideicomiso, para ver si, ya lo retomaron en la Mesa anterior, lo de Ecuador, lo del Campamento, ¿pero no sé si tú estás llevando esa obra?

Arq. Cristóbal López Zamora: No

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): Igual pudiéramos hacer un recorrido, sobre todo, como van a entrar a negociar, a intentar negociar con concertación, pero como me imagino que va ser difícil, aunque sea hacer el retiro total del Campamento, poder identificar dónde está ese último 10 por ciento faltante de obra que tienen, para ver si a lo mejor pudiéramos hacer una negociación sobre ese espacio físico.

Dr. Jesús Cruz Berros: En el uno es el del desazolve de la plaza que me marcaste el sábado. Te comentaba yo, hice recorrido con Barrón y habíamos acordado que era toda la Plaza. Por eso el sábado que me decías que si los podíamos llevar, una es: En vía pública, no es tanto así como un predio particular como para decirle, yo cuando caminé con barrón, él vio todos los accesorios como están tapados, del día que no pudieron ingresar, fue porque estaban colocando el adorno monumental. Pero dices: No pudieron ingresar por 20 de Noviembre, pero tenían todo a Monte de Piedad, enfrente de Catedral, enfrente de Palacio'. Sabemos que como es gente de base, son así como que casi, casi hay que llevarlos de la mano, pero sí está medio difícil, te vio caminar con Barrón, que se supone que es el responsable, es una persona ya de jerarquía, entonces esa parte si te digo. El día que yo vi las fotos, y si voy porque estaban subiendo el monumental, pero tenían todo lo demás para entrar, pero esa parte sí ha quedado pendiente lo del desazolve. Y la otra, vez que tenemos problemas con el camión que paramos ahí en Vizcaínas con los vecinos, que se quejan porque huele mal, tú más que nadie saben que sabes que es muy necesario tener el vehículo ahí parado por el tema de cómo se trabaja aquí en Centro Histórico, no pueden andar los camiones circulando en las calles,



porque son muy grandes, las calles son muy angostas y de alguna manera tenemos que hacer la recolección de los desechos que es en las camionetitas, para que posteriormente vayan a vaciar al camión. Pero ahorita ya les causó molestia a os vecinos de ahí de Vizcaínas, aunque no está ahí a un lado de los departamentos, dicen que huele mal y sí igual tiene razón. Entonces, queríamos ver si por medio de ustedes pudieran gestionar con los del Colegio de Vizcaínas, para ver si podemos meter el camión ahí al Callejón de San Ignacio, de un lado, que nos dieran el acceso, porque si para nosotros es muy necesario tener un vehículo ahí, porque tenemos parados acá en Soledad uno, el otro lo tenemos hasta Circunvalación, entonces todo lo que se genera del lado de la zona financiera, vamos a tardar bastante en cruzar el Centro, ir a Circunvalación y sabemos que en horas pico es muy difícil cruzar el Centro, ¿no? Entonces, les digo, a ver si por medio de ustedes pudieran gestionar ahí con el Colegio de Vizcaínas que nos dejen meter el camión y lo único que vamos hacer es tener el camión y van a entrar a vaciar las camionetas y nos quitamos el también estar ahí con los vecinos que de alguna manera también tienen razón, porque nadie quisiera un camión de la basura ahí afuera de su casa.

Ing. Juan Pablo García Vázquez (CFE): Tomando la palabra ahorita. Ya el jueves tenemos nosotros programado trabajo de mantenimiento es aquí en la casa en construcción en 20 de Noviembre, lo que es el edificio de Gobernación. Ya estuve platicando con el... (fuera de micrófono). la parte de abajo, entonces ya mandamos los oficios a cada edificio, ya nos contestaron y dijeron que sí. Aquí el tema es que los accesos, el acceso por 20 de Noviembre, para que nos den la facilidad de entrar a Tránsito, porque vamos atorar los vehículos que traemos nuestra herramienta, más aparte la plataforma donde traemos los equipos. Y, exactamente en la mera esquina de 20 de Noviembre y Plaza de la Constitución, no sé si nos puedan mover ahí las macetas que están en es parte, para que el camión quede lo más pegado a los accesos que tienen ahí el piso de ahí del edificio, para que queden cerca y podamos sacar y meter los equipos con facilidad. El jueves a partir de las 8 de la noche. Igual va haber un apagón, serían dos, pero va ser momentáneo en lo que hacemos las conexiones y se vuelve a energizar. Por el tema de que a lo mejor estén prendidos lo que está, la iluminación de alrededor se vaya apagar y posteriormente se prenda, porque si llegaría a caer algún reporte sería por ese tema. Yo ahorita voy a recoger los oficios y de igual manera platicarlo ahí con los de mantenimiento de cada edificio, para que estén enterados y no haya ningún problema. Acuerdos

- Reacomodo de macetones en la esquina de 20 de noviembre y Plaza de la Constitución y la facilidad de realizar trabajos en la zona.
- ➤ Recorrido con Fideicomiso para liberar espacio en el Callejón de Ecuador para que se continue con los trabajos de rehabilitación.
- ➤ Que las dependencias en la medida de lo posible, atiendan las incidencias que se les solicita cada mes a través de oficio y las pendientes del 2022.

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 19 de septiembre las 10:30 horas.





Asistencia

No.	DEPENDENCIA	NOMBRE Y CARGO	FIRMA
1	Autoridad del Centro Histórico	Mtro. Manuel Oropeza Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico	
2	Autoridad del Centro Histórico	Mtra. Rosa María Zabal Directora Ejecutiva de Planeación, Preservación, Mantenimiento y Conservación del Centro Histórico	
3	Secretaría de Obras y Servicios SOS-DGSUS- Subdirección Parques "B"	Jesús Cruz Berros Subdirector Parques "B" Alexander Cazares López Coordinador Operativo	
4	Comisión Federal de Electricidad CFE	Ing. Juan Pablo García Vázquez Ing. Javier Benítez Corral	
5	Fideicomiso Centro Histórico FCH	Arq. Cristóbal López Zamora JUD de Apoyo Técnico	
6	SEDEMA	Elizabeth Cordero Ramos	
7	SGIRPC	Mariana Mendoza Operativo	
8	Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa ILIFE	Eduardo Zamora Camacho	
9	Metrobús	Karina Valadez Domínguez Líder coordinador de mantenimiento del Metrobús.	
10	Sistema de Transporte Colectivo Metro	Carlos Raúl Segura García	